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Чис.27:16-17 «да поставит Господь, 

Бог духов всякой плоти, над 

обществом сим человека, который 

выходил бы пред ними и который 

входил бы пред ними, который 

выводил бы их и который приводил бы 

их, чтобы не осталось общество 

Господне, как овцы, у которых нет 

пастыря». 

Божий народ нуждается в правильном руководстве. Служителям воскресной школы 

вверены детские сердца. Чтобы что-то начать, чье-то сердце должно быть зажжено. Но 

для постоянной работы и завершения дела необходимо правильное руководство. Без 

руководства все придет в упадок.  

Моисей просил Господа поставить над обществом Израиля человека, который бы выходил 

и входил пред народом, а также выводил и приводил бы их. Обратим внимание на слова 

выходить-входить и выводить-приводить. Давайте задумаемся, что способствовало такой 

молитве Моисея. Были такие дочери Салапаада, у которых не было братьев. Их отец умер. 

Они стали беспокоиться о своем уделе, пошли на прием к Моисею и Елиазару 

священнику. Даже для Моисея это дело было затруднительно, он представил его Господу. 

В Чис.27:7 читаем ответ Господа: «правду говорят дочери Салпаадовы; дай им 

наследственный удел среди братьев отца их и передай им удел отца их». После этих слов 

Господь сказал Моисею так: «И сказал Господь Моисею: взойди на сию гору Аварим, и 

посмотри на землю, которую Я даю сынам Израилевым; и когда посмотришь на нее, 

приложись к народу своему и ты, как приложился Аарон, брат твой; потому что вы не 

послушались повеления Моего в пустыне Син, во время распри общества, чтоб явить 

пред глазами их святость Мою при водах [Меривы]» (Чис.27:12-14). Далее мы видим, что 

Моисей обращается к Богу в особой молитве, заботясь о людях. 

Все служители, несущие ответственность за детей, молятся всякий раз, когда выходят 

преподавать урок. Так, царь Давид выходил и входил перед людьми, он оказывал влияние 

на народ. Задача учителей воскресной школы повлиять на детей своим духовным 

багажом. Когда человек находится в неправильном состоянии, он неправильно и влияет. 

Если у него неправильный дух, он будет неправильно формировать и свое окружение. 

Моисей молится, чтобы общество Господне не осталось как овцы без пастыря. Мы всегда 

должны видеть направление работы. Иногда глаза разбегаются, но нужно слушать голос 

Бога. Важно быть на своем месте. Если человек не на своем месте, его охватывает страх.  

Когда Бог начинает работу с человеком, он должен иметь направление и создать команду 

людей, правильное окружение и атмосферу.  

Друзья, посмотрите, сколько вокруг нас есть замечательных людей, которые нам в чем-то 

помогли. Каждый служитель знает тех, кто ему помогает, а также того, кто ему по рукам 

бьет. Конечно, первых он всегда афиширует, а вторых – в сердце носит, тех, кто всю 

жизнь тормозит и блокирует работу. Учителя воскресной школы должны быть хорошими 

помощниками пастырей.  



Моисей молился, чтобы Бог дал человека, который будет выходить и входить. Есть люди, 

которые вышли, но так и застряли в промежуточном состоянии и не вошли куда нужно. 

Люди должны увидеть в каждом Божьем служителе что-то особенное, что если он что-то 

начал, он и закончит. Если сказал, то сделает. Если цель поставил перед собой, то он ее и 

добьется. Это определяет человека по сердцу Божью. Если руководитель сам не молится, 

он не может заставить других молиться. Если сам он не читает Библию, не живет этим, он 

никогда не добьется результатов. Если не постится, он не может научить других 

поститься. Человек может завести других только туда, где побывал сам.  

Сегодня очень актуальны вопросы помощи алкоголикам и их семьям. Мы должны 

молиться об этих ситуациях конкретно, чтобы Бог давал конкретные ответы и люди 

приходили к целям, в которых они нуждаются. 

Если нет атмосферы теплоты, сострадательности, внимания, то коллектив не очень 

хорошо работает. Духовная работа – это не просто достижение цели, это достижение ее 

правильными путями. 1Кор.9:26-27 «И потому я бегу не так, как на неверное, бьюсь не 

так, чтобы только бить воздух; но усмиряю и порабощаю тело мое, дабы, проповедуя 

другим, самому не остаться недостойным». Господь да поможет нам выходить и входить 

перед людьми. 

Следующая задача – выводить и приводить людей. В начале своего служения каждый 

думает, чтобы самому достичь каких-то высот, познания в служении. А впоследствии у 

него возникает потребность вложить в кого-то. Мы должны приводить людей к высотам, 

помогать подниматься в служении другим, в частности, детям.  

Когда у человека что-то не в порядке в семье, он теряют работоспособность на своей 

основной работе, может впасть в депрессию, безразличие, апатию. Очень хорошо, когда 

мы понимаем людей в этих ситуациях. Давайте вникать в проблемы детей, разбираться, 

почему они так себя ведут, Дух Божий подскажет нам это. Иисус сказал в Ин.10:9 «Я есмь 

дверь: кто войдет Мною, тот спасется, и войдет, и выйдет, и пажить найдет». Опять 

мы видим слова войдет и выйдет и пажить найдет. Все ли спасенные люди нашли пажить, 

пройдя дверью спасения?  

Дальше Иисус говорит: «Я пришел для того, чтобы имели жизнь и имели с избытком» 

(Ин.10:10б). Когда мы служим Богу, войдя дверью спасения, перед нами открываются 

прекрасные пажити служения и жизнь с избытком, которая заставляет нас действовать. 

Здоровый человек хочет деятельности, а больному нужно полежать, посидеть, отдохнуть, 

у него нет сил работать.  

Господь да поможет нам найти пажить, найти труд, который удовлетворит нашу душу и 

будет угоден Господу. Обычное земное счастье мужчины – это когда утром хочется на 

работу, а вечером – домой. Есть мужчины, которых не тянет на работу, это неправильно, 

это не по-мужски. Бог создал мужчин и призвал к деятельности. Если эта способность 

потеряна, это не здраво. Даже в раю Бог поручил Адаму труд – охранять, возделывать сад. 

Труд духовный – это то, к чему Бог призвал всякого спасенного человека. Когда мы в 

нормальном состоянии, нам хочется что-то сделать для Господа, а также помогать другим 

в духовном возрастании. 

Если вы что-то начали, завершите. Многие люди не способны завершить начатое потому, 

что окружение им мешает. Но никогда нельзя идти на поводу у хныкающих людей, 

которых так много. Всегда будут люди, которые брюзжат, ропщут, хнычут, недовольны. 

Но мы должны ориентироваться только на то, что Бог открыл нам. Нельзя зависеть от 

людей, у которых неправильный дух.  

Будем же молиться, чтобы общество народа Божия было правильно руководимо и 

достигало своих целей. 


